

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIERCOLES 17 DE FEBRERO DE 1904

NÚMERO 520

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
 PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
 Despacho: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—
 Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

MR. PASTEUR

Los admirables trabajos de Mr. Pasteur sobre el vino y la cerveza, han demostrado que LAS BACTERIAS son causa de la ALTERACIÓN de toda sustancia orgánica y origen de muchas enfermedades. Una buena cerveza para ser DURABLE ó HIGIÉNICA debe, pues, no contener bacterias. Al propio tiempo deben eliminarse por un proceso de fabricación racional, las sustancias más alterables de la cebada, la cual no puede reemplazarse con dulce ú otras sustancias, que deben ser consideradas como VERDADERAS FALSIFICACIONES.

La fábrica de bebidas higiénicas de Guadalupe, desea de conservar el favor que le está acordando el público, pone SU MAYOR ESMERO en hacer de su CERVEZA, una bebida VERDADERAMENTE HIGIÉNICA, eliminando de ella, toda causa de alteración.

Botica Oriental
 Teléfono 227

Guadalupe
 Teléfono 218

TRASLADO

Tenemos el gusto de participar á nuestra numerosa clientela y al público en general, que á fines del presente mes quedará completamente instalado nuestro Almacén de Abarrotes

LA MASCOTA

en el local que ocuparon los señores Pagés Hermanos en la 5ª Avenida ó sea calle de la Estación. Estamos dispuestos á que en lo sucesivo nuestros precios no admitan competencia de ninguna clase. Rogamos hacer una visita para convencerse. San José, Fbro. 6 — PAGÉS & CAÑAS

DOCTOR

M. Zúñiga

Ha trasladado su habitación á la casa del Presbítero Santiago Zúñiga, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional y frente á don Venancio García.

OFICINA: BOTIGA VIOLETA.

Oct. 29 1m.

“En este país
 no se progresa

ni nada sirve para nada,” dicen los que no hacen nada. En cambio la

ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO

empresa absolutamente nueva en Costa Rica, que usa sistemas modernísimos para la enseñanza, hasta hoy ensayados, CON ÉXITO, aquí, PROGRESA Y RÁPIDAMENTE pues no son pocos los discípulos con que cuenta y no son pocas las palabras de satisfacción y contento que de ellos recibe todos los días.

Y... Ud. que está leyendo este aviso, no lo creé, y piensa quedarse sin pedir informes?

Talvez por evitarse el costo de escribir unas cuatro líneas, va Ud. á perder las ventajas de NUESTRO PRECIO ESPECIAL [limitado á cierto número de estudiantes.] Pida Ud. todos los informes que desee y á vuelta de correo recibirá Ud. el premio.

ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO

San José Apartado 225

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceño

REDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Ispizú
Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,
N. J. Schroeder

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

25 varas al Este de la Oficina Telegráfica.

Avenida 5ª, Oeste

Teléfono N° 26

Diputación

Un grupo importante de electores de la provincia de San José nos ha rogado publicar la siguiente candidatura para las próximas elecciones de diputados. EL NOTICIERO se complace en someterla al criterio de los señores que componen la asamblea electoral.

He aquí la lista por orden alfabético de apellidos:

PROPIETARIOS

Licenciado don **Elias Castro Ureña**
 " " **Mauro Fernández**
 " " **Gregorio Martín**
 " " **Alberto Pacheco**
 " " **Pedro Pérez Zeledón**
 " " **Vidal Quirós**
 " " **Federico Tinoco**
 " " **Tobías Zúñiga Montúfar**

SUPLENTE

don **Jaime Cartanza**
 " **Manuel Carrillo**
 Licenciado " **Luis M. Castro**
 " **Gordiano Fernández.**

En sesión del 22 de Enero último la LIGA DE OBREROS eligió para candidato á la diputación por San José á don

GERARDO MATAMOROS

Oficial

Se da la aprobación al presupuesto formulado por el municipio de Nicoya.

—Se nombra al Dr. don Fernando Vásquez Médico del Pueblo del circuito 3º de esta provincia.

Tranvía de San José

XVI

—Y el tranvía ¿qué es de él? nos preguntaba ayer un interesado, en que se le ajuste á escuadra.

—Sigue por ahí, por ahí, como siempre, cobrando de acuerdo con su ilegal tarifa y dando un pobre servicio; este sobre todo con dos carruajes que ayer oímos, á un pasajero, calificar, con aprobación del conductor, de carros trotones: tales son los saltos y tumbos que, en su carrera, dan.

—Bien, pero lo que más nos interesa es el impuesto de “uno” por ciento, con que el tranvía ha contribuído á las cargas de la ciudad de San José. ¿Cuándo comenzará la Empresa á pagar algo?

—Nunca, nunca, contestamos muy desconsolados, á nuestro interlocutor.

A menos, agregamos, que se eliminen de las cuentas ciertos cargos.

Dicen las del Visitador Fiscal, publicadas en EL NOTICIERO, que de los libros que lleva la Empresa, resulta que el tranvía de San José cuesta cerca de UN MILLON de colones (¢ 948,611.55).

—Calculemos entonces para determinar, primero, el valor del material rodante, edificar estación y accesorios de una y otra, y después, el de la línea, por arriba y por abajo.

Resulta de los datos del Visitador Fiscal que el valor de las primeras partidas está representado por la suma de 84,887.97 colones.

Mas como es posible que, en la suma por que aparece comprando el tranvía al señor M. C. Keith, figure algo por material rodante, no incluido en las partidas especificadas por el visitador, queremos, puesto que sobre tela de qué cortar, elevar aquella suma á 140,000 colones—55,000 más de lo que ha dado aquel funcionario en sus cuentas.

—Pero 140,000 colones, dirá quien de esto entienda, es mucho, muchísimo para los carros, la casa estación y todos los accesorios de unos y otros.

—No importa, queremos ser en esto muy liberales.

Deducida esa partida del costo total del tranvía, queda la suma de 808,611.55 colones para determinar el costo de la línea.

Esta la dividimos en 3 secciones:

Mojón.—De Fuentes á la Estación del Ferrocarril—3 kilómetros.

Central.—De la Estación á la Boca de la Sabana 3 kilómetros.

Hipódromo.—De la Boca, á este edificio—1.600 metros.

A la división Central hay que agregarle un kilómetro de ramal al Mercado de Ganado y 1500 metros de otro al Panteón General: en junto 5.500 metros de la División Central.

Resultan, pues, según estos cálculos, 10 kilómetros de línea de tranvía.

Determinemos primero el costo de la división central, de la línea, se etniende.

Dice el Visitador que según las cuentas, la compra del Tranvía hecha al señor M. C. Keith fué de 54,000 libras esterlinas, que, al cambio de 177 por ciento hace la suma de 747.900 colones.

De esta suma se deduce la de 65.112 colones que entran en los 140.000, valor del edificio-estación y material rodante, y queda un saldo de 682.788 colones, que representa el costo, según los libros del Tranvía, de los 5 kilómetros y medio de línea, en la División Central.

Es decir, cada 1000 metros de línea, esto es, rieles, durmientes, postes, cables, etc. etc. costaban el 10 de enero pasado 124.143 colones y 41 céntimos.

Esto parece fabuloso, pero ahí están las cuentas del Visitador.

Y este funcionario, morrocotudo, por cierto, dirá: ahí están los libros del Tranvía.

Pero lo que más realiza ese precio es su contraste con el de la División de San Pedro.

Este ha costado (según el Visitador) 73.220 colones, y, como la longitud de la línea, la estimamos en 3000 metros, el valor de cada mil, es de 24.306 colones y 66 céntimos.

La diferencia de costo con cada kilómetro de la Central es de 99.837 colones menos en la de San Pedro.

Los 1500 metros de La Sabana cuestan 40,933 colones y 5 céntimos, y, 1000 metros solamente, 27,288 colones.

El orden pues del costo de la línea, por cada 1000 metros, es el siguiente.

En la División Central 124,143 colones.

En la división de San Pedro 24,306 colones.

Y en la Sabana 27,288 colones.

De qué procede tanta diferencia? Son legítimas tales cuentas?

Pues eso, averíguelo Vargas.

Y aquí don Francisco de Vargas, se convierte en Dama, y el célebre Alcalde de Corte, en ilustre Municipalidad de San José, la cual tiene el deber y el derecho de investigar.

1º Si, en efecto, el tranvía de San José cuesta legítimamente el millón de colones (948,661.55) de que nos habla el Visitador, y

2º Que debe entender por utilidades netas del tranvía, para gravarlas con un UNO por ciento anual de impuestos en favor de la ciudad de San José.

Termináremos este punto y cavaremos hondo, en otras direcciones.—13-II-904.—EQUI SEQUIT.

De San Isidro

de Heredia

Febrero, 15.—El turno general verificado ayer, obtuvo muy buenos resultados, hubo mucha concurrencia: los isidreños dieron muestras de mucha cultura. Tenemos familias de mucha importancia de esa capital, honrando este pueblo con su digna permanencia.

—Nuestro querido amigo, el apreciable caballero don Domingo Víctor Argüello, va hoy de paseo para Puntarenas y Pigres, en compañía del joven domingueño don Amado Rodríguez.—Corresponsal interino.

De Pacaca

Febrero 12.—El domingo pasado estuvieron en esta villa, procedentes de la capital, los apreciables caballeros don Luis Fernández y don Carlos Brealey, á quienes tuvimos el placer de saludar.

—Este mismo día nos visitaron muchas personas de las que actualmente están temporando en la bella y pintoresca aldea de Santa Ana, haciendo su retorno en la tarde por el Brasil. La cabalgata era como de treinta.

—Don Daniel Zúñiga se encuentra entre nosotros desde hace algunos días.

—En Guayabo tuvieron lugar el domingo festejos en honor al santo Patrón del lugar. De ésta fueron muchas personas. Dicen que hubo disfraces y por la noche un suntuoso rosario en casa del señor Jacinto Mora, el cual se trasformó en baile después. Pero nunca había de faltar un pelo en la sopa: cuando la alegría y el buen humor se encontraban en su apogeo, se suscita un disgusto entre dos jóvenes, del cual se formó un gran bochinche, que la suerte quiso que no tuviera fatales consecuencias. Nos informan que esa noche se repartió guarapo y “Mama Canuta” á diestra y siniestra.... ¡Pero, señores! ¡y la ley de contrabando se ha vuelto un juguete? ¡Ni ahora que es tan brava la respetan!—Corresponsal.

Exceso de material

Suplicamos á nuestros colaboradores y corresponsales que nos dispensen el que no podamos publicar tan pronto como quisieramos los trabajos que nos han enviado. Se debe ello al exceso de material por la abundancia de los despachos cablegráficos.

Lo de la Junta de Caridad de Heredia

Aunque es cuestión que causa la de la Junta de Caridad, es bueno, sin embargo, consignar otros datos para que por medio de un importante periódico, se entere al público de las maneras como se manejan las cosas en esta ciudad.

1º—Porque la mente de los electores que nombraron la junta primera, fué la de poner en ella personas inteligentes, progresistas; no sirvos del cura, ni amigos de componendas; personas por cuyo medio, las especulaciones inominiosas quedarán cortadas;

2º—Porque hemos hecho la triste observación de que hay en esta ciudad, personas reacias, enemigas de todo orden que no sea al religioso y que tratan de impedir siempre el espíritu de progreso que anima á muchos heredianos; y

3º—Porque dicha petición no se fundaba en nada racional; sino en una cavilación rabiosa. Por estos motivos, lo más selecto de aquí, fué á hacer la defensa de lo primeramente actuado.

¿Cuál sería nuestra admiración, señor director, cuando nos vimos en el salón municipal teniendo por únicos enemigos á tres señores—entre ellos el cura—rodeados por unas veinticinco señoras!

Después de un rato, agotada la paciencia por las simpatías de esos señores, se retiró del salón "lo que piensa" en Heredia:

1º—Porque no había con quién discutir;

2º—Porque lo contrario sería una manifestación agradable á quien no se la merece;

3º—Como protesta á los propósitos mal intencionados de alguien. Bueno sería señor Director, que la Curia y el Gobierno, pusieran los ojos en las cosas que aquí pasan.—OTRO CORRESPONSAL.

Cablegramas

(Recibidos á las 2 30 p. m.)

LA GUERRA RUSO-JAPONESA

Londres, 15—La primera semana de la guerra ruso-japonesa es causa de suma satisfacción para la Gran Bretaña. El regocijo popular no halla expresión adecuada. La Prensa sin embargo evita todo lo que pueda herir las susceptibilidades de Rusia en medio de su desgracia. Opinan peritos en la materia que el daño sufrido por los nueve navíos de guerra rusos al principio de la guerra, le da al Japón el dominio de los mares del extremo oriente. El muy acertado convenio celebrado por Lord Salisbury con la creciente potencia oriental, se considera en la actualidad como una de las obras más populares hechas por un estadista británico.

San Petersburgo, 15—Dice un corresponsal de la prensa: "Me he empeñado en averiguar el sentimiento reinante en los círculos del Gobierno hacia los Estados Unidos. Rusia tiene que confesar, á pesar suyo, que la actitud del Gobierno de los Estados Unidos es positiva y aun agresivamente anti-rusa y pro japonesa. Esto lo demuestra más que nada la nota de Mr. Hay. Son extraordinariamente escasas las noticias del lejano oriente y se continuará así probablemente".

Berlín, 15—Tengo informes de que la propuesta de neutralidad de la China, ha sido bien recibida en ésta y que las negociaciones progresan favorablemente.

San Petersburgo, 15.—Avisa un telegrama oficial de Puerto Arturo fechado el 13, que en la noche del 11 se vieron luces de los navíos enemigos á la altura de Inka. El 12 se recibió aviso en Puerto Arturo de que en la rada de Gatun Kon se habían presentado seis acorazados japoneses.

Washington, 15.—El ministro de China avisó el sábado á Mr. Hay que el Emperador de China ha expedido una proclama de neutralidad. El ministro afirma que no hay peligro de que los extranjeros residentes en China sean atacados, debido á la enérgica proclama y á la rapidez con que ha sido distribuida.

San Petersburgo, 15.—Por primera vez desde el principio de las hostilidades, el Gobierno ha dado permiso á los diarios rusos para publicar las noticias recibidas del exterior sobre el combate naval de Chemulpo en que fueron destruidos los navíos de guerra "Varyag" y "Korietz". Las manifestaciones patrióticas que se han presenciado en ésta causan tanta más sorpresa cuanto que hasta el momento en que los japoneses asestan el primer golpe, el público mostró la mayor indiferencia. Pero ahora, con la rapidez del rayo, la nación entera se ha vuelto una furia á causa de las derrotas. El carácter soñador ruso está conmovido hasta lo más profundo con un resentimiento que es difícil de comprender en el exterior.

París, 15—El Gobierno ruso anuncia oficialmente su adhesión á la nota de Hay sobre la integridad de la China.

San Petersburgo, 15—Los asuntos están tomando un aspecto muy grave, como lo demuestra la siguiente información que he obtenido de muy buena tinta. El jueves pasado, con motivo de la gravedad de los informes recibidos, se convocó un consejo de guerra, á fin de adoptar las medidas necesarias para hacer frente á cualquiera eventualidad. Se acordó poner todo el país en pie de guerra, á fin de poder contener cualquier ataque que viniera de tres lados. Se ha dado orden de mantener preparados para el servicio activo todos los regimientos de la Guardia, á excepción de aquellos que forman la 1ª división. Algunos batallones de éstos se hallan ya en camino para el extremo oriente. Los demás se seguirán inmediatamente. La artillería de la Guardia tiene orden también d

partir para el teatro de la guerra. Se han recibido noticias muy graves sobre próximas complicaciones internacionales. Una de las noticias más serias del momento es la confirmación del rumor de que á bordo de los navíos japoneses que atacaron á Puerto Arturo se hallaban oficiales americanos. El miércoles el Emperador llamó al Palacio de Invierno á todos los jefes y oficiales de la Guardia residentes en San Petersburgo. Les manifestó que desgraciadamente el país se encuentra en estado de guerra, y que esperaba que la Guardia cumpliría con su deber. Su Majestad está profundamente enojado por la actitud adoptada recientemente por la prensa rusa, al discutir la situación política de un modo calculado para despertar la enemistad de Inglaterra y los Estados Unidos. Opina el Emperador que es una política pésima hacerse de enemigos en épocas como la presente. Se ha resuelto que el Gobierno no dará cuenta á la prensa de los detalles excepto en el caso de grandes combates. De una fuente excelente he sabido que la verdadera causa de la guerra fue un decreto privado, firmado á fines de diciembre y el cual llegó á conocimiento de la Embajada americana en ésta. En este decreto el Emperador ordenó el establecimiento de las tarifas protectoras rusas en toda la costa de Manchuria. El decreto iba á tener efecto el primero de enero, estilo antiguo, ó el 13 de enero de nuestro calendario. Motivó esto la activa presión que ejercieron en la China los Estados Unidos y el Japón á fin de obtener la ratificación de los tratados comerciales, lo cual resultó amargamente á Rusia, dando por resultado el activo apoyo dado al Japón por los Estados Unidos y por consecuencia la guerra. El general Housaphine ha renunciado á la cartera de la Guerra y se le ha nombrado Gobernador de Turkestan. Avisa un telegrama de Nussocodia que se ha desencadenado sobre el lago Baikal una de aquellas tempestades que tanto temor causan á los habitantes y que desgraciadamente comenzó en momentos en que se estaban tendiendo rieles sobre el hielo. La fuerza de la tempestad ocasionó doble rotura del hielo á varios kilómetros de Tanbooy, en el lado oriental del lago. Esto ha dejado espacios abiertos los cuales tendrán que llenarse con trozos de hielo, lo cual ocasiona varios días de atraso en la conclusión de la obra.

Chefú, viernes, 12—Se ha recibido avio de que 12,000 japoneses desembarcaron el miércoles en la bahía de Tapaloma donde encontraron una fuerza rusa, dando por resultado un sangriento combate en que fueron rechazados los japoneses. Se ha recibido otra noticia del desembarco de tropa japonesa en un punto situado á 50 millas más al Oeste.

Chefú, 12—[Demorado en la transmisión]—La autoridad rusa ha expedido una notificación oficial de que no se dejará salir más buques mercantes de Puerto Arturo. Personas recién llegadas á ésta informan que el Gobierno ruso ha comprado cuatro vapores noruegos, dos británicos y un americano para el transporte de Rusia. Los trenes llegan de Siberia atestados de tropa. Se calcula en 6,000 el número de tropa que ha llegado á Irkutsk. La mitad de estos están destinados á Kivan Tunf y la otra mitad al Yalú. Es la intención de los japoneses sitiar á Puerto Arturo por mar y tierra. Sólo esperan refuerzo para dar principio á la obra. Los rusos están colocando minas á la entrada de Dalny. Todos los buques mercantes neutrales han zarpado del puerto convoyados por torpederos rusos. El ataque de los japoneses se espera de un momento á otro.

San Petersburgo, 15.—Avisa el general Pbtug que según informes particulares, los japoneses después de la batalla de Chemulpo, desembarcaron 19,000 hombres en dicho puerto. Se ha establecido comunicaciones entre Chemulpo y Chefú por medio del telégrafo sin hilos. Todo está tranquilo en Puerto Arturo.

Chefú, 12.—[Demorado en la transmisión] El vapor británico "Tuting", el cual al salir de Puerto Arturo fué bombardeado por las fortalezas, arribó á Wai—Hei—Wei, para componerse. Fueron heridos cuatro tripulantes chinos; un proyectil le alcanzó en la popa.

San Petersburgo, 15—[12-45 a. m.]—Un despacho que acaba de recibir el almirante Alexieff confirma la noticia de que los japoneses desembarcaron 19,000 hombres en Chemulpo. Avisa además el Virrey, que se han descubierto varias tentativas para cortar los hilos á lo largo del ferrocarril de la China Oriental y para volar uno de los estribos del puente de Smagoli. Se han adoptado medidas decisivas para guardar la línea férrea.

Noticias diversas

(Por cable)

Francia y Siam

París, 15.—Se ha evitado el peligro de un conflicto entre Francia y Siam. Débese esto á la celebración de un tratado entre el ministro de Relaciones Exteriores Mr. Delcasse y el representante de Siam cerca de este gobierno. Se delimita la frontera entre Sim y Cambodia, protectorado francés de la Indo China. Este tratado asegura á Francia ventajas materiales tanto territoriales como económicas y aumenta su influencia política en el país. Un artículo de la convención, asegura á todas las naciones libertad para traficar en Siam.

La revolución de Santo Domingo

Santiago, Sto. Domingo, 15. — Los negocios están paralizados y las cosechas perdidas á causa de que se han llevado á toda la gente á pelear. Reina la opinión de que no hay gobierno que pueda garantizar la paz y orden. El elemento más respetable desea la intervención americana garantizando la independencia por medio de un protectora-

do, asegurando la paz y el respeto á las vidas y propiedades.

La república de Panamá

Panamá, 15—La constitución de la República se entregó el sábado á la Junta de Gobierno. Una vez sancionada se despachará á Nueva York el miércoles por el vapor Alianza. Las elecciones presidenciales se verificarán el martes. La cuestión de la vicepresidencia continúa motivando considerable excitación á pesar de que públicamente el candidato ha retirado su candidatura á fin de promover la armonía y la paz no obstante que es bien sabido que tomó parte muy prominente en el movimiento separatista y cuya elección constituía garantías de perfecta cordialidad en la familia istmica. Se anuncia que los 500 marinos americanos que se encuentran en Basabispo se embarcaron esta tarde con destino á la isla de Santo Domingo á bordo del navío de guerra 'Prairie'.

POR TELEGRAMO

De paseo

Guadalupe, 16. — (Recibido á las 9 a. m.) Don Modesto Martínez, uno de los redactores de EL NOTICIERO, se halla de paseo en ésta. Que goce mucho. Bettini.

AVISOS DEL DIA



Jesús Bonilla Méndez

FALLECIO AYER

su familia invita á sus amigos al entierro que tendrá lugar hoy á las cinco de la tarde. El cortejo fúnebre saldrá de la Iglesia del Carmen.

San José, 17 de febrero de 1904

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE BENEFICENCIA

No habiendo celebrado por falta de quorum la Junta General convocada para el domingo 14 de los corrientes, se ha fijado para celebrarla el domingo próximo 21, á las 2 de la tarde, en el Centro Español. De acuerdo con los Estatutos, esta Junta tendrá efecto con cualquier número de socios. --Vidaurreta, Secretario Febrero 17 5 v

AVISO

Se vende en Matina un terreno constante de 493 hectáreas, propio para bananas, cacao, hule, etc., etc., á orillas del ferrocarril. Entenderse con los señores Felipe J. Alvarado y Ca en San José y Limón. Febrero 18. 10 v. alt.

AVISOS ANTERIORES

SOLO DE ASESINATOS

y otras pequeñeces le gusta á Ud. ocuparse y no leé más que las GACETILLAS. EL NOTICIERO trae cosas MUY IMPORTANTES que Ud. debe leer á todo trance. Léa Ud. algo bueno y que le producirá ganancia. Lea el aviso que en primera plana, PLANA DE HONOR, publica la Escuela de Comercio por Correo Febrero 13 5 v.

A PRECIOS EQUITATIVOS

se dará de comer á caballeros y estudiantes en casa de una familia de esta capital. Para informes dirjirse á la Administración de este diario. A los jóvenes estudiantes también se les puede dar alojamiento. La casa está situada en parte céntrica de esta capital. Febrero 13 5 v

SE COMPRA

una casa que no sea muy grande pagando de.... 1,000 á 1,500 colones al contado. Informes en esta oficina. --Febrero 12 de 1904. --10 v.

CASA EN ALQUILER

Doy en alquiler una casa de habitación esquina á la Avenida Central y calle 15a. Es grande, tiene baño alumbrado eléctrico, si se quiere, y todas las comodidades. También podría alquilarla por partes, piezas redondas ó con serrallo interior. En la pulpería inmediata "El Movimiento" está la llave. --MANUEL SOTO. 6 v. Febrero 12.

EN LO SUCESIVO

no reconoceré ninguna cuenta que mi hijo Edmundo contraiga en mi nombre, si bien por encontrarse enfermo de cuidado, tiene en mi casa todo lo necesario y la asistencia médica; tampoco reconoceré ningún crédito ni documento concebido, en ninguna forma, no habiendo tenido con él, nunca, ningún compromiso ni obligación. Emiliano Fernández. Febrero 8 10 v

EN MATA REDONDA

en la hacienda de Buenaventura Carazo se venden horcones y basas de madera negra, á treinta céntimos vara de horcón, y veinticinco céntimos vara de basa. 5 de Enero.

SE ALQUILA

6 se vende la casa n.º 66 en la Avenida 3a. entre la calle central y la calle 20. Informes en esta oficina. 10 de febrero 10 v

SE NECESITA

una buena cocinera para un matrimonio solo, se paga un buen sueldo. En esta imprenta informarán. Febrero 10 10 v

LA REPUBLICANA

Zapatería de Elías Calderón G. Cien varas al Norte del Mercado, Calle del Paso de la Vaca. Esta acreditada Zapatería cuenta siempre con un variado y completo surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, á gusto del cliente, á precios convencionales. Puntualidad en la entrega y celeridad en el trabajo.

Venta diaria de calzado y materiales. Además de contar con un magnífico calzado, desde el más humilde hasta el más aristocrático, ofrece vender al menudeo, hiladilla, clavo, tachuela, cera, pega, ganchos, ojetas, cordones, etc., etc.,

¡¡ GRAN OPORTUNIDAD !!

El que quiera aprovecharla comprando ZUELA barata y de superior calidad, ocurra á esta Zapatería y la encontrarán á razón de Cj. 40-00 quintal, tanto por mayor como al menudeo.

Ocurrid! Ocurrid! y saldréis satisfechos!! --Febrero 10. 8 v.

CALDERA DE VAPOR

de 45 caballos de fuerza, se necesita una que este en buen estado. --Dirigir las ofertas á "Rockester" Hotel de la Estación. Esparta Febrero 10 6 v

INTERNADO DE CARTAGO

Primera y segunda enseñanza--El primer lunes de Marzo próximo se abrirá este internado para alumnos de primera y segunda enseñanza. Los de la primera frecuentarán las clases de la Escuela Superior de Varones y los de la segunda las del Colegio de San Luis Gonzaga. Los padres de familia que deseen enviar sus hijos, se servirán solicitar del infrascrito el Prospecto y Reglamento en que están consignadas las condiciones de admisión. Apartado n.º 9 Cartago, 6 de Febrero 8 v.

ESCUELA DE MUSICA SANTA CECILIA

La matrícula para el presente año y las clases durante el mes de Febrero, están abiertas de 1 á 4 p. m. los martes y viernes en el local de la escuela, lado Este del Seminario. El director J. J. VARGAS CALVO. San José, 4 de Febrero 10 v. alt

HARINA

Cj 11 quintal. Marca "Triunfo" Vende José R. Hernández, en el Almacén de Mata. Febrero 14 4 v

DINERO

Tengo encargo de colocar al interés y con hipoteca, varias sumas de dinero. Ricardo Casola. 4 v. Febrero 14

MOVIMIENTO DIARIO

Movimiento marítimo

Limón, 13--Ayer á las 6 y 15 p.m. zarpó para Nueva Orleans el vapor alemán "Brewster". Pasajeros: W R Lyon, Ignacio Cejeda, Mrs. Seiders, W A Brok y Dr. Barrios.

--Anoche á las 10 zarpó para Bocas del Toro la lancha alemana "Anetta". Pasajeros: Angelina y Albertina Thomas, B Colman, J Johnson, L Dawson, A Miller y J Swaby.

--Hoy á las 12 m. zarpó para Nueva Orleans el vapor noruego "Preston". Sin pasajeros.

--Ayer á las 11.15 ancló procedente de Puerto Antonio el vapor americano "Admiral Dewey". Pasajeros: C S Bentley, C M Brown y A Williams.

Puntarenas, 13--Hoy á las 6 a.m. zarpó para Nalmouth la barca inglesa "Nairushico". Pasajeros: Sra. del Capitán y dos niños.

--Hoy á las 3 p. m. fundeó el vapor N.A. "Colón" procedente de San Francisco. Pasajeros: Sta Lola Martín, Tula de Saler ó hija, M J Varela y Sra. R Alvarer, Dionisio Jirón, G Labghoff y C S Martín.

Juzgado 2o. del Crimen

En la causa seguida á Victor Quesada por supuesto hurto se reconoce al reo por el médico del Pueblo y oído el parecer de éste se traslade al reo al Hospital. Se permite al mismo reo defenderse por sí.

--Se declara prescrita la acción penal en la sumaria por hurto de un cofre á Hermano Fredman.

--Para recibir la confesión con cargos al reo de abigeato Manuel Bolaños Jiménez [comisión de Heredia] se señala la 1 p. m. del 20 de este mes.

--Se dá audiencia al Fiscal en la sumaria por la muerte de Juan Garro.

--En la acusación por injurias Llinás-Gil se manda certificar una razón de recibido.

Bautizos

Parroquia del Carmen. Graciela, hija legítima de Alberto Barbosa y Carolina Arias. Armando, hijo natural de Dolores Campos. Rubén, hijo legítimo de Ismael Ramírez y Clara Ramírez. Ana María, hija legítima de Carlos Werzola y Julia Arias. Luisa Dora, hija natural de Flora Bolaños. Victor Manuel, hijo natural de Aurelia Salazar. Luisa María, hija legítima de Francisco Rosés y Modesta Comellas.

Matrimonios

Rafael Carranza con Rosa Vargas. Ramón Cubillo con María Jiménez. Encarnación Cobos (hondureño) con Josefina Solórzano. Roberto Jiménez Castro con Adela Arana.

Cárcel

Entraron: Rafael Martínez y José Peñaranda Murillo por fabricación y depósito de aguardiente clandestino; Bernabé Chavarría (a) chicha fuerte. Salieron: Gerardo Hernández Fonseca, Victor Quesada, pasado al Hospital y Sebastián Pérez.

Vistas para hoy

Sala primera.--Municipio de Cartago contra María Monge.

Sala segunda.—Tomás Segura Molina, estacionado, 1 p. m.
Ramón Ramírez N. y Jesús Zumbado O. por lesiones recíprocas, 2 p. m.
Casación.—Federico Rojas contra Jenaro Muñoz B., criminal, 1 p. m.
David Jiménez Mera, criminal, 2 p. m.
Jesús Sánchez A. contra Gregorio Fuentes G., criminal, 3 p. m.

Defunciones

No hubo.

Hoteles

Imperial.—Entraron: General Vásquez, Haus Wimmer y Mr. Whrmestier.

Salió: Arthur J. Mason.

Internacional.—Entraron: Angel Arredondo, Manuel Carballo y Eustaquio Escobar.

Salieron: Angel Arredondo y Eustaquio Escobar.

Bautizos

Parroquia del Carmen.—Juan Rafael, hijo legítimo de Claudio Montanar y Filomena Cruz-Cárcel

Entraron: Pablo Peti Caballero, por orden del Agente Principal de Policía y provisionalmente, Mercedes Jarquin Malespin, por lesiones en perjuicio de Rosalía Moage; Bernabé de Jesús Chavarría Carvajal (a.) Chicha fuerte (mendigo) por abigeato y faltas a la moral; John Francis Ross, por lesiones, traído de Limón ayer, de 72 años de edad, jamaicano.

Juzgado 2º del Crimen

Se comisiona al Alcalde 3º de este cantón para que averigüe los hechos que denuncia Francisco Jiménez referentes al hurto hecho a José Ocampo.

—Se archiva prescrite la sumaria por amenazas a Francisco Segura.

—Se entrega a Sara Monge el pañolón que le hurtaron; aparece como indiciado Rosendo Diaz Mairanal.

—Se admite la apelación interpuesta por Faustino González del auto de prisión dictado contra él por hurto.

—Se archiva prescrite la sumaria contra Máximo Zeledón por amenazas.

CRONICA**Cólera infantil**

Informa nuestro activo corresponsal en Pacaca que en esa población se han presentado algunos casos de cólera infantil, causando ya algunas víctimas.

Invento nacional

Ayer tuvimos oportunidad de apreciar una composición de invención del activo trabajador don Santos Alvarado, para limpiar cualquier clase de objetos de metal, en especial alhajas. Con poco costo y con una simple frotación deja el objeto reluciente y con un brillo admirable. En estos últimos días ha tenido el Sr. Alvarado una gran demanda de su preparación.

A granal

Don Jorge Morales Bejarano, empresario y constructor, se sacó \$ 500.00 en la última lotería.

—Una loreta que la llaman "Medio beso" rompió la nariz de una pedrada a Juan Ramírez Chavarría, vecino de Alajuelita.

—El domingo llovió duro en Juan Viñas, motivo por el que no se pudo verificar el turno anunciando. Se verificará el domingo próximo.

—Los ex-maquinistas del ferrocarril al Pacífico don León Rojas y don Ricardo Segreda pasan como empleados a la United Fruit Co. y a la "Northern Railway Co."

—El carnicero italiano Simón Flesati se sacó mil colones en la lotería del domingo.

—El Alca' de 2o. de Alsjuela instruye la causa respectiva para averiguar si hubo culpabilidad en la muerte del sordo-mudo Elías Cordero, ocasionada por el tren.

Servicio de Correos

De San Ramón nos telegrafían lo que sigue: "Hace dos días no viene EL NOTICIERO. Suscritores reclaman. En días pasados pasó lo mismo."

Como de esta Administración se envían los paquetes con toda regularidad, nos extraña la queja de nuestro Agente.

¡Estará la falta en el servicio de correos?

Robo

Un joven nicaragüense, Mercedes Arqin, empleado en el establecimiento, se robó una máquina Singer, que costó \$ 110. dollars zapatería de don Roberto Sánchez. Arqin la empeñó en la casa de préstamos "La Confianza" para hacerse de dinero con que continuar divirtiéndose. El propietario del establecimiento confió las llaves de la tienda a Arqin, quien abusó de la confianza de su patrón. ¡Progresamos!

Mucho cuidado

Se nos dice lo que sigue:

En esta ciudad anda un joven ofreciendo vender billetes de la lotería de Méjico al costo. El objeto de este pájaro es estafar, pues pide el dinero adelantado para ir a traer el billete y después no vuelve a aparecer.

Ya hay muchos perjudicados con el proceder poco honrado de ese muchacho.

En la gallera

Nos aseguran que el domingo último en la gallera hubo una concurrencia extraordinaria y un entusiasmo indescriptible. Dicen que hubo "bárbaro" que apostara a un gallo \$ 100.00 contra \$ 1.00.

Obito

En Curridabat falleció en días pasados el honrado artesano y activo trabajador don José Céspedes. El señor Céspedes tenía montada en ese pueblo una buena carnicería, y era sumamente apreciado en el vecindario por su carácter afable y su espíritu bondadoso. Su muerte ha sido generalmente sentida en Curridabat.

Reforma en la gallera

Ya el domingo pasado se implantó en la gallera de esta ciudad la reforma indicada en un diario de esta ciudad consistente en que las distintas clases de peleas de gallos se alternen, es decir, en que primero se juegue a pico y después a navaja ó viceversa, pero nunca que haya dos peleas de a pico ó de a navaja sucesivas.

Captura

En Tres Ríos fué aprehendido el sábado último, por las autoridades de ese lugar, un individuo que conducía un buey que según aseguraban era robado.

Operación

Antier temprano le fué practicada una difícil operación a la señora de don Gregorio Reyes, Oficial Mayor del ministerio de Fomento.

Indebido

No nos parece correcto ni equitativo lo que en la actualidad están haciendo los propietarios de panaderías, que continúan vendiendo el pan tan pequeño como cuando la harina estaba a \$ 22.00 quintal, estando ahora a \$ 11.00. Nosotros creemos que si la explotación del público consumidor y el abuso continúa, las autoridades deben tomar renérgicas medidas, en un asunto que de una manera tan directa afecta a nuestras gentes.

Notas personales

—Se encuentran en esta capital, procedentes de San Ramón, la Sra. Amada Gamboa y don Francisco Ugalde.

La Junta de Educación

proyecta comprar el terreno conocido con el nombre de El Fondo, con el objeto de levantar allí un edificio para escuela. El proyecto está en vías de ser llevado a la práctica.

Alumbrado de alcohol

En la Botica Alemana se puede ver una magnífica lámpara de alcohol, de 125 candelas, sin mecha y que apenas consume un litro de alcohol, que vale cincuenta céntimos en ocho horas.

Además de ser este sistema económico, seguro y saludable, tiene la ventaja de proteger la industria nacional.

Nuevos socios

Han sido presentados al Club internacional los señores doctor don Federico Zumbado; don Joaquín Fernández y Roberto Brenes Gudiño. La votación será en la semana entrante.

Ha partido

para Atenas a pasar una temporada doña Inés v. de Briceño, madre de nuestro Director, acompañada de su hijo don Capertino Briceño.

También se encuentra en Atenas doña Eduarda v. de Rojas.

Contrabando

El domingo a las 6 a. m. fué tomado en San Rafael de Cartago, por el resguardo del Centro, un depósito de aguardiente clandestino; en propiedad de Rafael Sánchez.

Compañía de Zarzuela

El domingo recibió el señor don Vicente Torres un cablegrama de Panamá anunciándole que próximamente, en Marzo, vendrá a esta capital la compañía de zarzuela que dirige el maestro Unda y que hace como dos años nos visitó.

Morosos

En breve se procederá a atrancar las pajas de agua de las casas cuyos propietarios ó arrendatarios no hayan satisfecho los impuestos municipales de cañería, durante el trimestre último.

Nupcias

El domingo pasado contrajeron matrimonio en la Iglesia del Carmen el caballero don Roberto Jiménez Castro con la señorita Adela Arana. Fueron padrinos de la boda, doña Julia Alvarez v. de Rojas, señorita Odalia Orozco, don Manuel de Jesús Jiménez y don Enrique Velazquez.

Con motivo

de ser el día de antier, el Santo de la hermosa y lucida señora Jovita de Rivera, sus amistadas le obsequiaron con un suculento almuerzo en las márgenes

del río Aguilar, a la derecha del puente que conduce a Curridabat.

Otros robos

Antenoche llegó a casa de la señora Margarita Bolaños, situada al lado Sur del Colegio de Señoritas, un jovencito como de seis años de edad, solicitando que le permitiera un lugar donde dormir, porque había salido de la casa de la señorita Julia Argüello, donde estaba colocado y era huérfano y no tenía donde alojarse. La señora de Bolaños se conmovió de la presunta desventura del muchacho y le arregló convenientemente una cama donde durmiera y le alimentos, pues también decía que durante todo el día no había comido ni almorzado.

En la madrugada de ayer, mientras toda la familia dormía, se levantó el muchacho sigilosamente, cruzó algunos cuartos y llegó a la sala, de donde tomó un llavero y una cadena de plata, un buen azafate, una caja que contenía adornos de sala y varios otros objetos de lujo. La puerta de la calle la abrió con poco esfuerzo para salir, pues la familia tenía costumbre de dejar la llave pegada a la cerradura por la parte interior. La señora de la casa dió parte inmediatamente a la policía del robo, pero por más esfuerzos que se han hecho no se ha podido dar con el hábil raterillo.

Correo

Mañana jueves a las 8 a. m. se despachará la correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New Orleans.

Robo de certificados en Limón

Fue admitido por la casación el recurso interpuesto por el Ministerio Público en el asunto de robo de certificados en Limón, del cual es principal indiciado Selim Gallegos, empleado que fué de la Administración de Correos de este puerto.

La casación declaró incompetente para conocer de ese asunto al Juez del Crimen de Limón y en consecuencia, anuló todo lo decretado por esa autoridad.

La causa será instruida nuevamente por el Juez de lo Contencioso-administrativo, a quien corresponde, por relacionarse el asunto con los intereses fiscales.

Correspondencia

Hoy a las 6 p. m. se distribuirá la correspondencia de Centro América, llegada en el último vapor.

En San Lucas

En San Lucas murió en días pasados el reo Manuel Araya Moreno, condenado a dos años cinco meses y veinte días de presidio por el "pequeño" delito de incesto en la persona de su propia hija legítima, Juana Araya González.

Vista

Hoy a las tres de la tarde se verificará la vista del decantado asunto de doña Jesús Sánchez contra don Gregorio Fuentes, por injurias.

Parque

El de la Dolorosa se halla actualmente en un estado lastimoso. Sería bueno que alguien se interesara directamente por conservar tan bello jardín.

Matrimonio

Nos aseguran que en breve contraerá matrimonio el inspirado artista don Pedro Fecundo Rojas con una bella señorita del Paso de la Vaca. Muchas felicidades nos anticipamos a desear a la nueva pareja.

Compañía de opera

Sabemos de buena fuente que la Compañía de Opera italiana Lambardi que actualmente trabaja en Quito, proyecta venir nuevamente a esta república y está gestionando en el sentido de lograr conseguir una pequeña subvención. La Compañía cuenta ya con un cuerpo de baile completo y varios nuevos artistas superiores a los que a Costa Rica vinieron contratados en Europa por el señor Bérkami, en un reciente viaje que hizo por cuenta de la empresa con ese objeto.

Pleito

Lo hubo ayer en la mañana en el Parque Morazán entre dos artesanos por asuntos de una "ella." La policía intervino oportunamente y condujo a los pleitistas al cuartel. Uno de ellos salió con la boca y nariz rotas.

Por una caña

Al pasar una carreta por la calle de la antigua Universidad, a un chiquillo se le ocurrió tomar una caña de las que iban asidas a los paralelos, pero al ver esto el carretero, corrió tras el rapazuelo y le propinó un par de chuzazos. Un respetable abogado que en esos momentos acertaba a pasar, recriminó dura y

merecidamente al carretero por su grosería.

Personales

De paseo en Puntarenas se encuentran la familia de don Máximo Morales y don Francisco Alpizar y señora.

—Para Puntarenas salió ayer don Juan Carranza.

—Hoy parte para Nicaragua el señor Cónsul de Alemania, Mr. Heintze.

—Hoy sale con rumbo a Pigres de paseo, nuestro amigo don Francisco Huete, acompañado de su señora esposa, su hijo don Modesto y de las señoritas Teresita de la Guardia y Oliva Esquivel.

—Don Ismael Alvarado, quien según nos dicen andaba por el Guanacaste en propaganda diputadil en pro de la camarilla, se halla nuevamente en la ciudad de Cartago.

—Don Minor C. Keith y Mr. Norman regresaron ayer de Cartago.

—Hoy parte con rumbo a los Estados Unidos el acudado banquero Mr. Norman, capitán de uno de los más importantes clubs de Polo en New York y Boston.

—Para la finca "La Palma" han partido las señoritas Adita Fernández, Sofía Jiménez y Lydia Fernández.

—Han regresado de Juan Viñas el doctor don José María Soto y don Ricardo Kriebel.

—De este mismo lugar regresó ayer el señor Presbítero Stork.

—El reverendo Mr. Sobey, Pastor protestante, se encuentra en esta procedente de Limón.

—También llegaron de este puerto don Eloy Sotay y señora.

—Don Pio Acuña y señora han visto aumentado su hogar con un precioso chiquitín.

—Procedente de Santiago, donde estaba de temporada veraniega, se halla en esta capital la señora esposa y familia de nuestro particular amigo don Gregorio Martín.

—Doña Inés v. de Briceño, madre del Director de este diario, ha partido para Atenas, en vía de salud, acompañada de uno de sus hijos.

—Ha regresado de Italia la señorita Juanita Albertazzi, quien hizo brillantes estudios en un buen colegio de Piamonte, en donde obtuvo el grado de maestra normal. Ha hecho además buena carrera en idiomas, inglés, francés, italiano y español, lo que la pone en condiciones de prestar muy buenos servicios en la enseñanza.

—El hijo mayor de don Cleto González Víquez, Guillermo, se encuentra con pleurecía, en Juan Viñas. Su estado por dicha no es grave.

—En esta capital se halla, proredente de Liberia, el señor don Juan Bautista Romero Casal.

¡¡Mucho ojo!!

Un individuo de los muchos que asistieron a las bodas del señor don Leonte Pineda y que tuvo el gusto de atenderlo en mi casa de habitación con mis escasas facultades se llevó un bastón de mi propiedad. Le suplico me lo devuelva, y si no, me veré en el caso de publicar su nombre.—JUAN F. AGUILAR.—San José, 16 de febrero de 1904.

Obito

Ayer falleció en el Hospital, a consecuencia de una peligrosa operación que se le hizo en días pasados, el honrado artesano y activo trabajador don Jesús Bonilla. En la tarde del mismo día fué trasladado a su casa de habitación. Su entierro se verificará hoy.

Hotel de Pigres

El señor don Vicente Cortés, conocido propietario de un hotel en Santo Domingo de San Mateo, ha comprado el hotel que tenía en Pigres, Boca del Río Grande, don Mariano Revuelta.—Con el traspaso es indudable que mejorarán las condiciones de aquel incipiente balneario, que está llamado a ser algo.

Candidatura

En la pizarra del Centro Español está inscrita la siguiente candidatura para componer la Directiva de la Sociedad de Beneficencia Española durante el corriente año:

Presidente, don Manuel Veiga; Vicepresidencia 1º, licenciado don Mariano Alvarez Melgar; Vicepresidencia 2º, don Francisco Ross; Tesorero, don Alberto Ortuño; Secretario, don Pedro Iglesias; Vocales, don Pedro Valls; don José Canallas, Manuel Velázquez y don José Gutiérrez.

LINEA Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Linea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. LOUIS WICHMANN, Agente. Limón, 5 de Enero 1904

Panadería "La Estrella"

DE PRUDENCIO ODIO

En esta antigua y acreditada panadería encontrará el público, no obstante la escasez de harina, pan mejor y más barato que en ninguna otra y surtido completo de galletas, panes finos y otros artículos, propios de Panadería.—Febrero 7.—1 m.

Azúcar

Soy agente para la venta por mayor del azúcar de don Federico Tinoco, de Juan Viñas, Compañía Agrícola de Turrialba, de don Eduardo J. Pinto, de Tacaes; y de Tinoco Hermanos, del Descanso. Toda orden no menor de tres quintales, será objeto de la mayor atención. Ventas al contado solamente.

PRECIOS: de primera, 12 colones el quintal. Segunda, 10 colones el quintal. De tercera, 8 colones el quintal. Avenida central, frente al Banco Anglo. Febrero 10. 1 m.

ARNOLDO
LANG

NOVEDAD

El único establecimiento donde se puede hallar todo género de tijeras, navajas de barba, puñales, cortaplumas, cuchillos de mesa, cocina y cacería, cortadores de papel fantasía para oficinas. Especialidad en navajas automáticas y máquinas para cortar pelo. Navajas sevillanas, tenazas universales que tienen siete servicios y un mundo de de cosas que hay que verlas. Se pide una visita al establecimiento situado entre "La Palma" y la relojería de Beer. Los precios son de situación. Ultimamente he recibido sombreros de género para verano. GASAR SALVADOR. Febrero 10. 2 m.

CRISIS Y NEGOCIO—Por menos de la mitad de su valor se vende la casa n° 333 situada á 150 varas al Norte de la Oficina de Telégrafos.—Es nueva, de ladrillo, compuesta de sala, saguán, cinco dormitorios, baño, comedor, cocina, excusado, corredores y jardín; y servicio aparte para criados, compuesto de dos dormitorios, cuarto para leña, corredor, lavaderos y patio emplosado.—Toda la casa está pintada al óleo, muy clara, bien ventilada y magníficas condiciones higiénicas.—Pormenores en la misma casa.—Febrero 12. 1 m.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCÉS Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

Jabón Antiherpético

Sulfuroso { Fabricado en San Salvador por FEDERICO R. VELARDE, y conocido ya por sus famosos y espléndidos resultados, puesto que cura radicalmente todas las enfermedades de la piel.

De venta al detal en las Boticas

ORIENTAL—AMERICANA y NUEVA DE SAN JOSÉ
Por mayor y menor: Macaya & Co. y Paulino Ardón & Co. En Heredia: don Santiago Rodríguez.—1° de Noviembre.

DR. GERARDO ECHEVERRÍA
ABOGADO Y NOTARIO
Attorney at Law & Notary Public
ENGLISH SPOKEN 7ª Avenida, Oeste,
n° 163. San José, Costa Rica.

FIN DE AÑO

Habiendo abierto de nuevo mi establecimiento de

ZAPATERIA

ofrezco un variado y escogido surtido de Calzado á precios sin competencia. Los encargos tendrán en mi Zapatería, especial atención. Hago calzado de partida al por mayor y á precios convencionales.

EL DR. CALNEK

Ha vuelto á ocupar las piezas que antes habitaba en la casa del doctor Durán calle 21 Norte, contigua á la casa de familia León Páez. E. 9 1m

AVISOS ECONÓMICOS

En esta sección se publicarán avisos que no pasen de 25 palabras á 10 céntimos cada vez. El exceso de palabras será á precio convencional.

Compro y vendo café por mayor y me encargo de remitir los pedidos á provincias. También compro y vendo en comisión otras mercaderías, Pulpería situada en el mercado al lado de la oficina de éste y frente al hotel de don Bartolo Serra.—Guillermo Herrera.—Febrero 10. 30 v.

Ofrezco vender por dos mil quinientos colones una magnífica biblioteca compuesta de mil setecientos volúmenes aproximadamente, casi todos de literatura, algunos de ciencias, en muy buen estado. La mayor parte están muy bien empastados y muchos con encuadernaciones de lujo. Hay entre ellos algunos libros de ediciones antiguas.—Octavio Bésche.—Febrero 10.—5 v.

Me consta que en el Estado de La California se ha despertado el deseo de comprar en este país plantaciones de café de importancia en plena producción. A quien interese puede darme nota del terreno, precio, etc., y protegiéndome en caso de venta con una comisión, me hago cargo sin cobrar nada, de anunciar la venta en el periódico "El Inverto" de los Estados Unidos del Pacífico que se publica en San Francisco. Para informes dirigirse á Enrique Pucci ó al Administrador de EL NOTICIERO.—San José, Enero 27. 1 m.

A precios módicos recibe la señorita Juana Matilde Madrigal trabajos de costurería: vestidos completos para mujer, camisas para ambos sexos, camisetas etc. En ella encontrarán fino trato, buen trabajo y serán atendidos debidamente. Habita frente al Rastro Viejo.—San José, Enero 23.—1 m.

Se venden dos tanques hermosos, muy baratos y en buen estado, uno de 600 galones y el otro de 200 litros; también una máquina para lavar ropa. En calle 23 Norte, pegado al Teatro de Variedades se darán informes ó apartado 262—Febrero 9—10 v.

SE VENDEN dos casas en San Pedro de Poás de propiedad de una compañía, situadas en la esquina de la Plaza; ambas son propias para el comercio. Una de ellas tiene un establecimiento.

En esta oficina informarán.—Febrero 12—15 v.

SE VENDE una pulpería en buen punto.—En esta oficina informarán.—Febrero 14—10 v.

EL DOMINGO 21 del corriente se verificará un turno en el Zapote á beneficio de la patrona del lugar. Por los preparativos hechos por la Junta este turno promete ser muy animado.—Febrero 14—10 v.

FRANCISCO DE LA PAZ—Agrimensor Público. Despacho, calle 17, Sur, número 248. Febrero 6. 1 m.

SE VENDE

una casa en la 6a. Avenida, en frente de la sastrería nacional. Para informes pueden dirigirse al señor Zanetti, pulpería "Ciudades de Italia" ó al señor Ercole Canossa, en el Mercado. Febrero 7. 26 v.

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. 1º Horas de Oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 4 p. m.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidad, des para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR. Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas. Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor." Para la gente que habita en el campo le avisó que tengo la oficina abierta los días Domingo y los días de fiesta. moras de despacho: 7 á 11 a. m.—12 á 5 p. m.

E. PAGÉS Y Cía.

(ANTES PAGÉS HERMANOS SUCEORES)

Han trasladado su Almacén á la casa que fué de Troyo, ofrecen sus servicios en el nuevo local. El surtido de abarrotes es completo, y los precios bajísimos.

PROGRESO—Con el trascurso del tiempo las empresas progresan hasta llegar á la perfección. Como consecuencia de esta ley ineludible tenemos que el **HOTEL HISPANO AMERICANO**

puede hoy ofrecer á su numerosa clientela, tanto su servicio del interior como del exterior, además de las ventajas bien conocidas del público, rebaja en el precio de las pensiones y sus cuartos recientemente entapizados y con buena ventilación, los cuales se alquilan amueblados. El asco y prontitud en el servicio, son cada día más esmerados; y el ADMINISTRADOR de este Hotel ofrece á los pasajeros que á él lleguen á hospedarse, el pago del tranvía ó coche que los conduzca. Se sirven CENAS más baratas que en cualquier establecimiento de su clase. EL COCINERO es de fama. Próbalo y os convenceréis. Gran rebaja de las pensiones. EL ADMINISTRADOR. 2 de Febrero 1 mes.

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA Á VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Este.—Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m.

BUEN NEGOCIO—En frente del Hipódromo, cerca de donde para el Tranvía, se vende una casa de comercio con comodidades para habitación y con local y útiles para caballeriza. El terreno en que está construido consta de 28 varas de frente por 140 de fondo. Se vende con ó sin mercaderías. Entenderse en la misma casa con su dueño. Informes en esta Oficina. 29 de Enero.

La Cervecería Nacional

"El Aguila"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas clavoradas por los procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión. Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de Malta y Lúpulo de las MEJORES CLASES, sin ninguna adulteración. Dirigir las órdenes á J. CASTRO & Cº. Día. 9.